

Fecha: 19/01/2025 Audiencia: 33.000 \$816.536 Tirada: 11.000 Vpe pág: \$2.224.625 Difusión: 11.000 Vpe portada: \$2.224.625 Ocupación: 36,7%



Pág: 2

## Opinión

## Turismo sustentable e innovación

Elizabeth Arévalo Pakarati Alcaldesa de Rapa Nui

stamos a días de comenzar con la "Tapati Rapa Nui 2025" (sábado 1 a viernes 14 de reporto), celebraciones más importantes de nuestra cultura, donde las familias se esfuerzan por dar lo mejor en las distintas pruebas y donde nuestra herencia ancestral alcanza su máxima expresión.

Reconocido como el festival más importante de la Polinesia, "Tapati Rapa Nui" fue pionero en incorporar la sustentabilidad y generar espacios educativos para que la comunidad y visitantes se comprometan con un mensaje fuerte y claro: el cuidado del medioambiente es tarea de todos.

En los 14 días de celebración, paralelo a las competencias y presentaciones artísticas, contamos con la "Expo Tapati", que reúne a los mejores exponentes en gastronomía, arte y diseño. Ahí, privilegiamos el uso de productos amigables con el medioambiente, la reutilización de los materiales y

trabajamos en conjunto por la eliminación del plástico; todo para seguir preservando nuestro ecosistema. Esta feria se emplaza en la zona de Hanga Vare Vare, que es libre de humo y sin consumo de alcohol para garantizar que las familias puedan disfrutar de un espectáculo que se prepara durante todo

En este espacio, el corazón de nuestra gran fiesta, los monitores de la Dirección de Medio Ambiente estarán trabajando para fortalecer el reciclaje a través de charlas y talleres en el perímetro en que se ubica la zona de alimentación.

Vpe:

Hoy nuestra comunidad exige que las acciones emprendidas para mitigar los efectos del Cambio Climático sean efectivas. Es por eso que hemos definido una hoja de ruta pa-

ra convertirnos, de verdad, en un territorio ciento por ciento sustentable que cuente con una experiencia municipal moderna, tal y como nuestra isla lo merece

Una acción clave para avanzar en esa dirección es sumarnos a la digitalización

de los procesos municipales, lo que

permitirá ahorrar la impresión de miles de hojas diarias. Esta es la primera vez que el municipio se suma a la era de la Digitalización, que favorece la implementación de nuevos canales de atención y el mejoramiento de los servicios.

Nuestros desafíos son grandes y por

eso estamos trabajando en la creación de la Corporación de Medio Ambiente, que cumplirá un rol fundamental en la promoción y gestión de proyectos sostenibles que busquen proteger a Rapa Nui.

ACTUALIDAD

Sección:

"Somos uno de los

destinos culturales

más importantes del

mundo y, a su vez, el

territorio más

aislado del planeta,

por lo que la sustentabilidad, en

nuestro caso, es

una tarea de

sobrevivencia".

Frecuencia: OTRAS

Somos uno de los destinos culturales más importantes del mundo y, a su vez, el territorio más aislado del plane

ta, por lo que la sustentabilidad, en nuestro caso, es una tarea de sobrevivencia. Hoy solo reciclamos el 5% de los residuos que generamos; es por eso que un plan estratégico que promueva el uso eficiente de recursos, la transparencia en la gestión y diálogo entre todos los actores del territorio son claves para abordar este desafio. Por lo anterior, constituiré el primer Consejo Intersectorial de Turismo de Rapa Nui, que logra agrupar al sector público y privado para establecer una sola línea de acción común.

Tengo la certeza que la innovación será esencial para caminar por esa ruta. El inagotable imán que nuestra cultura ejerce necesita estar a la altura de un visitante que privilegia la autosustentabilidad de los destinos y sa-

be bien cuál es su valor. Estamos obligados a estar a la vanguardia con acciones concretas y no con discursos perfectos que nunca llegan a convertirse en realidad, como ocurrió tantas veces en el pasado.

Nuestro desafío es volver a instalar la ética en el centro de la toma de decisiones, de manera que sustentabilidad sea un compromiso de todos y todas.